



## PROTOKOLL AUSBILDUNGSAUSSCHUSS

**Termin:** 24.02.2025  
**Ort:** Zoom  
**Beginn:** 20:03 Uhr  
**Ende:** 21:04 Uhr  
**Teilnehmer:** lt. Anwesenheitsliste | Anlage 1  
**Sitzungsleitung:** Clara Friedrich  
**Protokollführung:** Ricah Wolf  
**Verteiler:** Fachausschuss Ausbildung, Prä und LR  
**Versand:** 28.03.2025  
**Einspruchsfrist:** 11.04.2025  
**Nächste Sitzung:** 27.05.2025

---

TOP 01	Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch die Sitzungsleiterin.....	2
TOP 02	Feststellung der Beschlussfähigkeit, vorgesehene Tagesordnung.....	2
TOP 03	Protokoll der Vorsitzung.....	2
TOP 04	Bericht der Ressortleitung .....	2
TOP 05	Bericht FEIF Conference 2025.....	3
TOP 06	Anpassung Rechenstellen A Lizenz.....	4
TOP 07	Abstimmung Gebühr für Nicht-IPZV Mitglieder bei IPZV Abzeichen.....	4
TOP 08	Termine .....	5
TOP 09	Sonstiges/Verschiedenes .....	5

## **TOP 01      Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch die Sitzungsleiterin**

Clara Friedrich (RL) begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 20:03 Uhr.

---

## **TOP 02      Feststellung der Beschlussfähigkeit, Bekanntgabe von Vertretungen, vorge-sehene Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird genehmigt und die Sitzung ist beschlussfähig.

Es sind 15 stimmberechtigte Personen anwesend. Dieter Becker und Steffi Bahn sind entschul-digt. Glenn Kessner kommt etwas später zum Meeting hinzu.

---

## **TOP 03      Protokoll der Vorsitzung**

Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt.

---

## **TOP 04      Bericht der Ressortleitung**

Clara hat nicht viel neues zu berichten. Die Beschlussvorlagen aus der letzten Sitzung sind im Januar in der Gemeinsamen Sitzung genehmigt worden. Eine BV wurde in der Präsidiumssitzung zurückgezogen. Diese wird unter TOP 7 noch einmal besprochen.

Es fand ein Ausbildertreffen statt, um interne Dinge zu besprechen.

Weiter spricht sie die Lernunterlagen an. Hier sollen insbesondere die Trainerunterlagen überar-beitet werden. Diesbezüglich ist sie auch schon mit dem Vorstand in Kontakt. Es muss noch ge-klärt werden, wie die Unterlagen überarbeitet werden. Bisher gibt es die Idee, die Skripte mit mehreren Personen nacheinander durchzuarbeiten. Auch in den Trainerkursen sollen die Unter-lagen besprochen werden, um mögliche Fehler zu finden.

Der Vorstand hat noch den Wunsch geäußert, dass die Unterlagen pädagogisch aufgearbeitet werden und interaktiver werden. Das Verfahren wird nochmal mit den Ausbildern besprochen.

In einer Präsidiumssitzung wurde noch einmal darauf hingewiesen, dass der Vorstand sich über Ideen zur Abendgestaltung auf der DIM freuen würde. Günther Weber bietet eine große Reithalle, in der Abendprogramm geplant werden kann.

---

## **TOP 05      Bericht FEIF Conference 2025**

Vicky Eggertsson hat Clara auf der FEIF Conference vertreten. Sie hat Clara einen kleinen Bericht geschrieben.

Im März findet in Dänemark eine große Trainerfortbildung statt. Hier wurde noch einmal für geworben, da die Anmeldungen aus Deutschland noch nicht so hoch sind.

Die Education Matrix soll überarbeitet werden. Hier wartet Clara noch auf ein neues Dokument zum Vergleich mit der alten Matrix.

Das Thema Welfare ist sehr groß und stand im Vordergrund. Dänemark hat berichtet, dass sie eine Welfare Prüfung absolviert haben, bei der 1500 Reiter mitgemacht haben. Deutschland ist unter anderem mit der Einführung des PFS Umgang für Turnierreiter Vorreiter im Vergleich zu anderen Ländern. Das Thema ist aber derzeit in allen Ländern Thema.

Es kamen Anfragen, dass andere Länder gerne unsere Reitabzeichen- und Trainerunterlagen nutzen würden. Dies wird im geschäftsführenden Vorstand besprochen und entschieden.

Weiter ist geplant, dass eine internationale Ausbildungsplattform erstellt wird, auf die alle Länder zugreifen können. Der Education Leader hat den Vorschlag gemacht, dass jedes Land ca. 1.000,- € investieren soll, damit die internationale Plattform erstellt werden kann. Dies wird ebenfalls mit dem geschäftsführenden Vorstand besprochen. Dazu wird es im Sommer ein Zoom Meeting geben.

Auch die Ausbildung zum Jungpferdebereiter wurde besprochen. Das Thema soll später noch einmal aufgegriffen werden.

Dann wurde besprochen, ob jedes Land einen Zugang zur FEIF Seite bekommt, um dort die Trainerdaten selbst zu pflegen.

Auch der Trainer of the year war ein Thema. Es gab den Wunsch, dass für alle Länder das Prozedere gleich gemacht wird, da in diesem Jahr mehrere unbekannte Trainer dabei waren. Für Deutschland wurde öffentlich ein Vorschlag gesucht. Die meistgenannte Person wurde daraufhin vorgeschlagen. Es wird besprochen, dass es nicht gut ist, wenn die Person ohne Absprache mit dem Ausschuss nominiert wird. Clara schlägt vor, dass vorher Vorschläge im Ausschuss gesammelt werden könnten und diese dann öffentlich zur Abstimmung frei gegeben werden. Dies wird für gut befunden.

## **TOP 06      Anpassung Rechenstellen A Lizenz**

Hierzu hatte sie im Vorfeld bereits mit Lutz telefoniert.

Das System ist, wie bei den Trainerlizenzen, ebenfalls dreigliedrig. Bei der A Lizenz gibt es derzeit die Voraussetzung, dass auch FIZOs gerechnet oder ein Praktikum auf einer FIZO absolviert werden muss. Dies ist kritisch, da es eigentlich keine Möglichkeit für Praktika gibt.

Diese Anforderung soll aus diesem Grund gestrichen werden.

Es wird gefragt, ob trotzdem noch genügend Leute übrig bleiben, die eine FIZO rechnen können. Clara spricht an, dass dies mittlerweile von der Geschäftsstelle übernommen wird. Es wird aber angemerkt, dass grundsätzlich jede A Lizenzler eine FIZO rechnen kann.

Abstimmung:

Ja:      15      Nein:    0      Enthaltungen:

Ergänzung:

Clara berichtet, dass die C Lizenz auch mit angesprochen wurde. Hier hatte Lutz die Idee, dass der erste Richter C Kurs, der die Regelwerke beinhaltet, mit in die Ausbildung aufgenommen wird. Die Zeit könnte man dann entweder anrechnen oder den Rechenstellen-Kurs verlängern. Andrea hat hier ebenfalls schon zugestimmt. Hier wird dann noch ein genauerer Änderungsvorschlag erarbeitet.

---

## **TOP 07      Abstimmung Gebühr für Nicht-IPZV Mitglieder bei IPZV Abzeichen**

Clara berichtet, dass die BV in der Präsidiumssitzung zurückgezogen wurde.

Sie spricht an, dass der Zusatz mit der Abrechnung über die Geschäftsstelle gestrichen werden muss, aber die Erhöhung einzeln vorgelegt werden kann.

Es wird gefragt, ob es eine Statistik gibt, die zeigt wie viele Nicht-IPZV Mitglieder Abzeichen absolvieren. Hier ist bisher keine Statistik vorhanden. Die Änderung wird erneut diskutiert.

Clara fragt, wie verfahren werden soll. Sie schlägt drei Varianten vor. Es wird einmal abgestimmt, wer für welche Variante ist.

Abstimmung Variante 1: Regelung bleibt so erhalten wie sie ist

Ja:      9

Abstimmung Variante 2: Gebühr wird komplett gestrichen

Ja:      4

Abstimmung Variante 3: Gebühr wird erhöht

Ja: 1

Enthaltungen bei den Abstimmungen: 1

Damit wird keine weitere BV erstellt und das System bleibt so. Svenja spricht an, dass nochmal die wichtigsten Punkte zusammengestellt werden sollten, um diese dem geschäftsführenden Vorstand vorzulegen. Dem stimmen alle zu.

---

## **TOP 08 Termine**

Mai: 27.05.2025

August: 27.08.2025

November: 10. – 12.11.2025

Trainertagung: Findet wieder 2026 statt.

---

## **TOP 09 Sonstiges/Verschiedenes**

Das API System soll evaluiert und überarbeitet werden. Hier würde sich Lutz freuen, wenn er Rückmeldungen erhält über mögliche Probleme oder Änderungswünsche, damit diese dann verbessert und bei Garpur mit eingearbeitet werden können.

Andrea berichtet, dass sie am Wochenende eine Hestadagar Fortbildung hatte. In der Fortbildung wurde einmal das Reglement mit den Teilnehmer besprochen. Hier steht drin, dass alle Teilnehmer bei den Prüfungen, egal ob geritten oder vom Boden, einen Helm tragen müssen. Diese Regel sieht sie sehr kritisch, da dies ein sehr negatives Bild auf unser Islandpferd wirft. Sie würde diese Regel gerne ändern lassen.

Clara stellt den Antrag von Andrea einmal vor.

Abstimmung:

Ja: 15    Nein: 0    Enthaltung:

**Einstimmig**

Der Antrag wird an das Breitensportressort weitergegeben.

Chris Eichhorn fragt, ob es für die Trainer weiterhin Schilder gibt. Es wird angemerkt, dass die Trainerschilder in der Geschäftsstelle oder bei der FN beantragt werden können. Dies ist abhängig von der Absolvierung der Trainerprüfung.



Er fragt, ob es auch für Fortbildungen Schilder geben könnte. Es wird besprochen, dass ein Schild für normale Fortbildungen schwierig ist, die ZQs aber eigene Schilder erhalten könnten. Die ZQ Kinderreitunterricht hat dies bereits.

Anna Krolow informiert, dass am 15. und 16. März der Berufsreitertag in Marbach stattfindet. Sie spricht an, dass es immer schön ist, wenn noch jemand vom IPZV vor Ort ist.

Clara spricht an, dass für die Equitana jemand gesucht wird, der über das IPZV Ausbildungsressort einen kurz Vortrag am 11.03. halten könnte. Antje hatte sich vier schon bereit erklärt.

---

Clara dankt allen Beteiligten für die Teilnahme und beendet die Sitzung um 21:04 Uhr.

Laatzen, den 24.02.2025

Sitzungsleitung: gez. Clara Friedrich

Protokollführung: gez. Ricah Wolf